

# ENSAYO

Este ensayo trata del tema sobre “CONTABILIDAD Y SISTEMAS DE INFORMACIÓN”

PRESENTADO POR:

Elia Lopez Gomez

De la carrera de Lic. en Contaduría Pública y Finanzas.

Materia: CONTABILIDAD FINANCIERA

1er Cuatrimestre

Docente: LIC. En CP. Julio Cesar Méndez Gomez.

Altamirano, Chiapas a 26 de septiembre del 2022.



## LIC. EN CONTADURÍA PÚBLICA Y FINANZAS

### TEMA:

Ensayo de “CONTABILIDAD Y SISTEMAS DE INFORMACIÓN”

### INTRODUCCIÓN

En el presente ensayo se enfatiza los conceptos de sistemas de información y de contabilidad, definiendo en primer lugar cada uno de esos términos, ya que es un punto importante para empezar con el análisis de este tema. Además de conocer los elementos más importantes que lo componen y que son la clave para alcanzar un buen éxito en el desarrollo de las necesidades de una empresa, su funcionamiento y el logro de sus objetivos.

es un punto interesante que trataremos, y los elementos más importantes para alcanzar un buen éxito en el desarrollo de las necesidades de una empresa, funcionamientos y objetivos de un negocio ya que permite conocer su situación financiera. Sobre todo, como se logra llevar a cabo la información de la empresa, como funciona la contabilidad de información, objetivos y estrategias a manejar.

¿Cómo funciona la contabilidad y los sistemas de información en la vida cotidiana? En este trabajo plantearemos cada uno de los puntos más importantes y fundamentales, daremos a conocer más sobre la contaduría y los sistemas de la información para poder comprender más acerca del tema.

Para realizar el objetivo del tema se explicará en que consiste cada punto en este caso la contabilidad y los sistemas de información, expresar y definir para un mayor logro de entendimiento y dar a conocer información detallada.

## CONTABILIDAD Y SISTEMAS DE INFORMACIÓN:

Es muy importante conocer los fundamentos de una información financiera para de esta forma saber que es lo que esta permitido en el entorno económico el cual producen los bienes y servicios, el autor (Mancilla, 2010, pág. 18) nos dice que la información financiera es un reflejo de la situación económica emitido para expresar las realidades de la organización, es decir, una radiografía donde se establecen las actividades y los cambios económicos generados en la empresa

Por otra parte (Pyle, 2013), nos dice que ““La contabilidad es el arte de registrar y sintetizar las transacciones de un negocio, y de interpretar sus efectos sobre asuntos y las actividades de una entidad económica” (p.5), entendiendo a este autor entonces, decimos que la contabilidad es una ciencia que nos ayuda a entender cómo llevar un manejo empresarial y como ver las necesidades de los negocios para tener una buena toma de decisiones, la contabilidad nos ayuda a registrar las transacciones y verifica cada una de las necesidades que tiene un negocio a través de una actividad económica.

El entorno económico tiene a su vez una fácil interpretación para que las normas contables se armonicen y así tener una información financiera detallada y comparable, el entorno de una empresa se forma por político, institucional y social que favorecen las actividades de las empresas. El concepto de los autores de la contabilidad y sistemas de información tiene una gran serie de importantes elementos como son: las cuentas contables, documentación, valoración, inventario, balance etc.

Para hablar sobre este tema es necesario conocer un poco más de como la contabilidad la definieron como una ciencia y destacar que cuando se habla de esto debemos tener en cuenta que siempre trata de empresas y negocios y como tomar decisiones. ¿Como Podemos definir con nuestras propias palabras lo que la contabilidad y los sistemas de información? Pues esto integra por personas que hacen el procesamiento de datos para el estudio de una buena información, analizar y organizar la información con la finalidad de recolectar y posteriormente tener una toma de decisiones.

“Las decisiones organizacionales se toma a través de lo que se conoce como acción administrativa que es la gestión de los recursos humanos y materiales de la organización a efectos de alcanzar los objetivos definidos” (Barrios, 2017, pág. 9).

Los sistemas de información se presentan como el numero de personas que captan y dan procesamiento de datos, ya que las decisiones deben ser ala misma velocidad que de la economía. La información se basa en la de origen externo que cumplen con requisitos legales y otras internas también pueden ser externas.

El sistema de información contables un subsistema dependiente del sistema de información y el sistema de información contable, que se procesan a través de un sistema adecuando al procesamiento, crear y mantener archivos y producir información contable para las decisiones de los distintos usuarios.

(Barrios, 2017, pág. 10).

En lo que respecta al autor damos por entendido que el sistema de información se procesa y en este caso tomar una buena decisión de los usuarios para llegar a una buena información, el objetivo es generar información cuantitativa, es importante entender esta parte ya que en base a esto podemos lleva la contabilidad en la vida cotidiana, así como en pequeñas y medianas empresas.

Los principales requisitos que estos incluyen es ser **relevante** ya que en esto se basa para poder cumplir con el requisito sobre las cuentas que cada año se enfrentan las empresas.

Tenemos también entendido que la confiabilidad es tener la certeza de que una información será integra en toda la información que este contiene ya que todos estos datos son parte de lo que influirán en la toma de decisiones.

Consecuentemente tenemos la comparabilidad esta se encarga de que las cuentas que tienen cada año en una empresa deben de estar comparables para que con esto poder evitar las decisiones mal tomadas y tenemos también en parte de la información financiera la claridad, como bien sabemos, toda información contable debe ser clara y precisa y tener complejidad en cada información para entender bien los datos a los que los usuarios van dirigidos.

## EL BALANCE

De acuerdo al autor Guajardo un balance general es el que presenta los montos del activo, pasivo y del capital en una fecha específica, permitiendo así un reporte de información necesaria para tomar decisiones en las áreas de inversión y de financiamiento (Guajardo, 2005, pág. 36)

De acuerdo al autor sabemos que esto es imprescindible para que usuarios financieros puedan tomar decisiones. Tomando en cuenta la contabilidad dice que todo negocio debe de tener los informes básicos que son cuatro, los estados de resultados que tiene como finalidad dar información sobre la rentabilidad, el estado de variaciones en el capital contable que se encarga de presentar cambios que las empresas muestran sobre la inversión que cada dueño da.

Por otra parte, tenemos también los estados de situación financiera que se encarga de ver los activos de dichas empresas y los financiamientos de cada uno de los recursos. Finalmente, esta el flujo de efectivo que por parte de este recibiremos la base para la estimación de las necesidades futuras que tendrá el negocio y da información acerca de su liquidez.

(Viladevall, 2003, pág. 17) define patrimonio como “aquel aspecto cultural al cual la sociedad le atribuye ciertos valores específicos los cuales, a grandes rasgos podrían resumirse en históricos, estéticos y de uso”.

El autor define el patrimonio empresarial de tal manera que tengamos en mente que son estos bienes pertenecen a las empresas constituidas por medios económicos el cual a través de eso los negocios y empresas deben de cumplir tales fines.

## IDENTIDAD CONTABLE DEL ACTIVO Y PASIVO.

Hablaremos sobre la identidad contable sobre el activo y el pasivo, estos son conocimientos esenciales para entender cada parte de un sistema de contabilidad y cuenta con cinco cuentas básicas en estados financieros, activo, pasivo, capital, ingresos y gastos.

Dicho esto, hablaremos sobre los ingresos, esto se basa en todo el recurso que recibe en el negocio ya sea en efectivo o por tarjeta de crédito a tal manera que el negocio también tenga ganancias, seguimos con los gastos, los gastos son activos que se usan en un negocio o empresa para poder hacer una inversión y así tener ingresos, pero tener en claro que disminuirá la capital del negocio.

## ELEMENTOS DEL ACTIVO Y DEL PASIVO

Definiendo lo anterior seguimos con los elementos con lo que cuenta el activo y pasivo que también es importante saber para el desarrollo y aprendizaje de cada uno de estos, definiendo cada uno de ellos, el primer activo de un negocio es la **caja**, esto representa el dinero que tiene un negocio, tomando en cuenta que si se invierte el capital baja.

Cuentas de banco, importante es tener la cuenta del banco para tener activos a favor del negocio, documentos por cobrar.

Deudores diversos: son personas que deben a un negocio y que van devolviendo mercancía a manera que baje sus deudas a cargo.

Contamos también activos como los terrenos, edificios, mobiliarios y equipos.

Las cuentas del pasivo según (Guajardo, 2005, pág. 39) “El pasivo representa lo que el negocio debe a otras personas o entidades conocidas como acreedores”. Para ambos autores, los pasivos no son más que obligaciones que la empresa tiene con sus terceros.

Por esta razón es que presentan los negocios diferentes puntos a tratar sobre los gastos e ingresos de una empresa según el autor.

## EL BALANCE DE SITUACIÓN

Detalla el valor de propiedades y obligaciones de una empresa y el valor de su capital y clasificar el activo y el pasivo de manera entendible, este puede presentarse en dos formas como por ejemplo el de reporte y el de cuenta. Dada las explicaciones de estos recordemos que el activo es igual a la totalidad del pasivo por la cual el balance se basa en formula.

## CONCLUSIÓN

El sistema de información contable es una de las ciencias que permite desarrollar con eficiencia el método contable para tener una buena función contable y debe ser utilizada para el buen análisis de una empresa, ya que hoy en día la profesión contable es de mas lo financiero y económico para una buena toma de decisiones empresariales.

Para finalizar el tema del la contabilidad y sistemas de información, concluimos que es de vital importancia la información sobre este tema ya los sistemas de información contable son necesarias para un correcto desarrollo, social y económico, la información contable se convierte en una estrategia para la participación en los mercados, medir y controlar como se debe implementar los informes para el resultado de un excelente sistema de información

## BIBLIOGRAFÍA

### Trabajos citados

Barrios, E. (2017). *contabilidad y sistemas de informacion*. patagonia: ediciones UNPAedita.

Guajardo. (2005). *Balance general*.

Mancilla, T. (2010). *Informacion Financiera*.

pyle, w. (2013). *fundamentos de contabiidad*. wordpress.

Viladevall, V. (2003). *Patrimonio empresarial*.